



LIBERTAD
EN CRISTO

presenta

**FORMACIÓN
DE LÍDERES**

**NACIONALES Y
REGIONALES**

ENCUENTRO III

*La Gracia bien o mal aplicada
Recursos para equipar a otros*



FORMACIÓN DE LÍDERES

Encuentro III

1. La Gracia bien o mal aplicada

2. Recursos para equipar a otros

Qué es LA GRACIA.....	pp. 1-6
La gracia mal aplicada.....	pp. 6-9
El Universalismo y otras “des-gracias”.....	pp. 9-16
Hiper-Gracia.....	pp. 16-17
Conclusión.....	pp.17-18

RECURSOS PARA EQUIPAR	pp.19-20
Repaso y Tarea.....	pp 21-22



00:00 BIENVENIDA: lectura bíblica y alabanza

¡Buenas tardes / noches a todos!

Gracias por acompañarnos en nuestro tercer de un total de seis encuentros de formación de representantes y de equipos nacionales. Comenzamos en octubre del año pasado y terminaremos en abril de este año.

Oremos. “Señor Jesús hoy, como nos invitas a hacer cada día, nos sometemos a ti y en tu nombre resistimos al diablo y sabemos que él huye. Te encomendamos a cada persona, familia, iglesias y nación representada hoy. Señor estamos agradecidos por tu gracia y verdad. Gracias Señor por tu promesa de paz y de provisión en medio de un mundo en conflicto y situaciones personales que pueden ser muy difíciles. Muchas gracias por esta oportunidad de aprender y colaborar los unos con los otros. Y juntos oramos Señor Jesús, venga tu reino, hágase tu voluntad, como en el cielo así también en la tierra. Amén”.

LECTURA BÍBLICA

Dios se hizo carne en Jesús, habitó entre nosotros y de forma completa y perfecta demostró la gracia y la verdad. Leamos...

Juan 1:1 - “Y el Verbo se hizo carne, y habitó entre nosotros, y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad”.



00:05 – VIDEO – PULSA AQUÍ

I. LA GRACIA BIEN O MAL APLICADA

La gracia y la des-gracia

Introducción

¿QUÉ ES LA GRACIA?

Recuerdo que pensé que era muy espiritual, y luego me casé. Estoy casado con Shirley Grace. Porque Dios sabía que yo necesitaba mucha “grace” (“Grace” significa gracia en inglés). Me dio a mi esposa Grace en el año 1989. Y todavía pensé que era muy espiritual. Y luego empezamos a tener hijos. Tuvimos tres hijos biológicos y uno adoptado. Y eso también fue un proceso de crecimiento. Entonces pensé que me iba bastante bien espiritualmente y luego mi padre de 91 años se mudó a vivir con nosotros. Cuando mi papá dijo que quería mudarse con nosotros le dije, “papá, ¿te das cuenta de que hace 44 años que



no vivimos juntos?” Pero no tenía otro lugar adónde ir excepto Dallas, Texas y no quería ir allí donde estaba mi hermano. Así que fuimos elegidos, y nos peleamos durante meses y meses mientras Dios estaba afilando y puliéndome más.

Me recuerda a la historia de un padre que llevó a su hijo a una tienda donde un escultor había hecho todo tipo de hermosos animales. El padre le comentó al escultor: “¿Cómo es que haces esculturas tan hermosas?” Y le respondió: "Oh, es muy fácil. Cuando estoy haciendo un pato, por ejemplo, simplemente quito todo lo que no parece a un pato". Eso es lo que Dios está haciendo con nosotros, está quitando todo lo que hay en nosotros que no se parece a Jesús. Y lo hace por su gracia.

2

¿Recuerdas el día en que fuiste salvado de tus pecados? Es interesante que cuando Pablo se refiere a sí mismo, se refiere a sí mismo como el primero entre los pecadores. Algunas personas han usado ese tipo de palabras en contra de nuestra enseñanza de que ahora no solo somos pecadores perdonados, sino santos redimidos. Pero si miramos lo que Pablo decía, él hablaba de su vida antes de conocer a Jesús, porque él persiguió a la iglesia y metió a la gente a la cárcel y más cosas.

Está muy claro que Pablo nunca se olvidó de dónde había venido. Y no creo que debamos hacerlo tampoco. Creo que es algo así como salir de la cárcel. No nos quedamos allí mirando la prisión, sólo pensando en lo que había de la vida allí. Seguimos adelante con la vida, pero nunca nos olvidamos de que estuvimos en prisión. Nunca olvidamos que hemos sido redimidos, que hemos sido liberados, que, por la gracia de Dios, somos quienes somos.

La gracia aplicada bien o mal es el nombre de esta enseñanza (o gracia y desgracia). Quiero hablar sobre el tema de la gracia. Este es un ministerio de gracia y, de hecho, cuando te encuentras con Jesús, es un encuentro de gracia y verdad, ¿no es así? Hablamos de un encuentro con la verdad frente a un encuentro de poder en términos de cómo tratamos con el diablo. Pero cuando llegamos a encontrarnos con Dios, es un encuentro de gracia y verdad. Y Jesús nos guía con gracia, pero nunca se olvida de la verdad. Entonces, veamos algunos asuntos.

LA GRACIA – una definición

Entiendo que cada vez que tratas de definir algo como la gracia, la salvación o la libertad, las palabras que dices nunca lo capturan del todo. Es imposible hacer eso, porque como sabes, cuando has experimentado la gracia, te derrite el corazón, toca tu vida, te transforma. Pero, por el bien de la discusión aquí, ofrezco una definición:

La gracia es el favor gratuito e inmerecido de Dios que rescata a los pecadores no merecedores de la ley del pecado y de la muerte y les otorga vida, perdón y un lugar de honor en la familia de Dios a través de la fe puesta únicamente en Jesucristo.

¿Algún amén? ¡Amén!

Esta gracia se derrama continuamente sobre los humildes y otorga a los santos el deseo y el poder de decir "no" al pecado y "sí" a una vida de amor creciente, santidad y servicio fructífero por el poder del Espíritu Santo, la verdad de la Palabra de Dios y la fortaleza que ofrece la comunidad cristiana.



GRACIA - algunos de los versículos clave aquí:

Efesios 2:8-10

Es posible que algunos de ustedes puedan recitar que:

"Porque por gracia ustedes han sido salvados por medio de la fe. Esto no procede de ustedes, sino que es el regalo de Dios; no por obras, para que nadie se jacte (*¿Y para qué sirve el versículo 10?*)

Porque somos hechura de Dios, creados en Cristo Jesús para buenas obras..."

Por lo tanto, somos salvos por gracia, no por obras, sino que somos salvos por gracia para hacer obras. ¿Tienes esa distinción muy clara? No somos salvos solo para sentarnos y decir: "¡Soy libre, soy libre!" Somos salvos para buenas obras (no por), las cuales Dios dispuso de antemano para que las hiciéramos.

3

Romanos 6:23

"Porque la paga del pecado es muerte, mientras que el regalo de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor"

Santiago 4:5-7

"Dios se opone a los orgullosos, pero da gracia a los humildes... (*Quiero decir, eso debería ser una motivación para someterse a Dios, que es el siguiente versículo*) ... Sométanse a Dios. Resistan al diablo y huirá de ustedes".

¿Por qué querrías ponerlos al revés? Como muchas personas hacen, se someten al diablo y se resisten a Dios. Esa es una pésima manera de hacer que la vida funcione. Mejor, "Sométete, pues, a Dios, resiste al diablo y huirá de ti".

Tito 2:11-14

Voy a buscar eso y leerlo por ti. Este es un pasaje tremendo, especialmente para aquellos que piensan que enseñar la gracia, como lo hacemos nosotros, le da a la gente una licencia para pecar. ¿Alguna vez escuchaste eso? Sí. Bueno, veamos los versículos 11-14.

"En verdad, Dios ha manifestado a toda la humanidad su gracia, la cual trae salvación y nos enseña a rechazar la impiedad y las pasiones mundanas. Así podremos vivir en este mundo con dominio propio, justicia y devoción, mientras aguardamos la bendita esperanza, es decir, la gloriosa venida de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo. Él se entregó por nosotros para rescatarnos de toda maldad y purificar para sí un pueblo elegido, dedicado a hacer el bien."

Aquí está esa palabra otra vez, *buenas obras*. Por lo tanto, la gracia no es un pase o una licencia para pecar, nunca lo ha sido. Y si alguien piensa que eso es lo que es la gracia, se equivoca. La gracia de Dios nos enseña a decir no a la impiedad y a los deseos mundanos.

Isaías 65:1 - Esta es la historia de mi vida.

"Me di a conocer a los que no preguntaban por mí".

¿Y no es eso gracia? ¡Qué maravilla! ¿Cuántos de ustedes podrían decir que cuando vinieron a Cristo, en realidad no lo estaban buscando, sino que Dios simplemente te buscó y te levantó? Yo no vengo de un hogar cristiano. Me resistía al evangelio.



Mi hermano fue el primero que llegó a Cristo en nuestra familia, y se convirtió en un evangelista ardiente después de la Expo 72 en Dallas, Texas. Recuerdo que, en el verano de 1972, yo tenía 18 años. Mi hermano me llevó a su habitación a la fuerza, me sentó sobre la cama y me llevó lo que se llamaba las cuatro leyes espirituales. ¿Has oído hablar de las cuatro leyes espirituales? Él me explicó el evangelio.

Aquellos que están familiarizados con esa herramienta saben que al final hay dos círculos, el primer círculo es la persona egocéntrica con Cristo afuera del círculo. El segundo es Cristo en la vida y el "yo" ya no en el trono. Mi hermano me hizo la pregunta, ¿qué círculo representa mejor tu vida? Bueno, era obvio, era el que no tenía a Cristo en el trono. Y luego dijo: "¿Qué círculo te gustaría que representara tu vida?" Y yo dije: "El que no tiene Cristo". Y eso era cierto. Quiero decir, yo era un pecador, y estaba perdido, pero era honesto.

No tenía ganas. Ni siquiera sabía si había un Dios en ese momento. Pero mi hermano, implacable sabueso del cielo, que no dejaba de preguntarme, ¿qué piensas de esa decisión? ¿Qué opinas al respecto? No pensaba en ello hasta que me lo recordó. Así lo medité, y luego, después de un tiempo, era la víspera de Navidad de 1972 estaba en mi casa. Mi papá estaba en el dormitorio de atrás, envolviendo regalos de para la Nochebuena. De alguna manera he heredado ese pecado generacional. Espero hasta el último minuto para envolver los regalos.

Mi mamá estaba preparando la cena en la cocina. Mi hermano había salido con su novia. Estaba deambulando por la casa y vi por casualidad un pequeño folleto que mi mamá había puesto allí para decorar para la Navidad. Se trataba de la letra de unos villancicos. Abrí uno de los villancicos al azar y ponía: *Para salvarnos a todos del poder de Satanás cuando nos descarriáramos, oh, buenas nuevas de consuelo y gozo.*

Regresé a mi habitación y comencé a discutir con el Dios en el que no creía. Le dije Dios, es gracioso, se supone que esto de la Navidad tiene que ver con Jesús, pero en Estados Unidos, lo hemos convertido en una fiesta comercial. Y paré y reflexioné un momento. E Pensé, ¿qué estoy diciendo? Empiezo a sonar como mi hermano.

Era la obra regeneradora del Espíritu Santo. Y antes de darme cuenta, estaba de rodillas diciendo: ¡oh, Dios, ¡te necesito! Si puedes darme el tipo de amor que mi hermano tiene por mí, si puedes darme ese amor. Yo era tan egocéntrico, tan egoísta, tan consciente de mí mismo, tan centrado en mí yo. Y seguí, Jesús, me gustaría que entraras en mi vida.

Recuerdo correr por la casa como un perro que ve a su dueño después de semanas, ya sabes, como loco. No sabía lo que había pasado, pero sentí como si, perdón, por lo gráfico de esto, como si acabaran de eliminar de mi vida unos dos mil litros de aguas servidas. ¡Había conocido a Jesús! ¡Tuve un encuentro de gracia y verdad! Sé que todos ustedes también tienen sus testimonios. Nunca olvidaré esa gracia que Dios derramó sobre mi vida.

Para tratar de ayudarnos a conectar la gracia de Dios con nuestra nueva relación en Cristo después de Adán escribí lo siguiente:

No podemos apreciar y disfrutar plenamente la realidad de nuestra vida nueva, identidad y libertad en Cristo sin primero comprender la condición de estar totalmente perdidos sin Cristo.



La gracia fuera del contexto bíblico se ve despojada de gran parte de su potencia cuando nos olvidamos o no nos damos cuenta de la absoluta impotencia y desesperanza que era nuestra en Adán.

¿Alguien puede decir amén? Eso es realmente cierto. Entonces, pensé en algunas declaraciones para hacer. Hagamos estas declaraciones en voz alta para recordarnos de dónde venimos y dónde estamos ahora. ¿Listos? Así que repite lo que digo, empezando por:

EN ADÁN... EN CRISTO...

En Adán, estábamos espiritualmente muertos en nuestras transgresiones y pecados. En Cristo, hemos sido vivificados. ¡Amén a eso!
(Efesios 2:5.)

Veamos la siguiente.

En Adán éramos por naturaleza hijos de ira. En Cristo se nos ha hecho partícipes de la naturaleza divina y somos hijos de Dios.
(Efesios 2:3; 2 Pedro 1:3,4; Juan 1:12)

Una vez más, vean dónde solíamos estar, cada uno de nosotros por naturaleza hijos de ira, pero ahora hijos de Dios, ¡Impresionante!

En Adán fuimos separados de Cristo a causa del pecado. En Cristo ahora estamos unidos a Cristo y somos un solo espíritu con él, ¡De acuerdo?
(Efesios 2:12; Isaías 59:1,2; 1 Corintios 6:17)

En Adán estábamos sin esperanza y sin Dios en este mundo. Ahora, detente por un momento: cada persona sin Cristo, esa es su condición. Esa era nuestra condición de cada uno antes de Cristo, sin esperanza, sin Dios en este mundo. Leamos la siguiente:
En Cristo ahora sabemos que tenemos vida eterna y que tenemos al Hijo y que Él nunca nos dejará ni nos desampará.
(Efesios 2:12; 1 Juan 5:11-13; Hebreos 13:5)

Esto es como noche y día, oscuridad y luz. Oh, eso está en la Biblia, ¿no es así? Estas son buenas noticias, ¡Son muy buenas noticia! Eso es lo que significa evangelio (buenas noticias).

En Adán fuimos condenados, perdidos y perecíamos. En Cristo, por tanto, ahora no hay condenación y sabemos que tenemos vida eterna porque tenemos a Jesús y nuestros nombres están escritos en el libro de la vida. ¡Wow!
(Juan 3:16-18; Lucas 19:10; Romanos 8:1; Apocalipsis 20:15)



00:25 - video 00:13:47 - **PAUSA PARA REFLEXIONAR I** (10 minutos)

EN GRUPO GRANDE O EN GRUPOS PEQUEÑOS

Jesús nos dio el ejemplo de venir primero con gracia y después con verdad (Juan 1:14). La gracia y la verdad son inseparables pero el orden es importante. Estamos llamados a hablar la verdad con amor (Efesios 4:15).



1. **¿Cómo has fallado en este llamado de dirigir con gracia en primer lugar y después con verdad?**
2. **Comparte algún consejo práctico para poder liderar primero con gracia seguido por la verdad.**

En oración confesemos nuestro pecado en arrepentimiento de no hablar y obrar en amor con la verdad.

6



00:35 - video 00:14:02

1.2. LA GRACIA MAL APLICADA

Aplicaciones disfuncionales de la gracia

Es interesante porque en Libertad de Cristo al entender la gracia de Dios al también todo el cuerpo de Cristo entienda cada vez más la gracia de Dios vemos también que existe un mal uso de la gracia de Dios. Hay distorsiones de la gracia. Hay “gracia” y hay “des-gracia”. Y necesito hablar de un par de ellos, porque como líderes en el ministerio necesitamos asegurarnos de que nuestras convicciones sean fuertes y bíblicas. Necesitamos estar en guardia con aquellos con quienes trabajamos, que sus posturas doctrinales sean bíblicas y que con cuidado estemos al tanto de lo que está sucediendo en partes del cuerpo de Cristo.

LA DECLARACIÓN DE FE DE LIBERTAD EN CRISTO DICE:

Al morir físicamente, el incrédulo entra inmediatamente en la eterna separación consciente del Señor y espera la resurrección de su cuerpo al juicio y a la condenación eterna.

Ahora, eso no es algo que solemos enseñar y predicar demasiado. Steve y yo no hemos hablado de hacer un “Curso del Infierno”. No es algo que esté en nuestro radar, pero necesitamos entender que esto es parte de lo que decimos creer como cristianos, como parte de Libertad de Cristo. Por cierto, esta puede ser la parte más impopular de nuestra declaración de fe cuando miras el cuerpo de Cristo en general.

La doctrina del juicio y de la condenación eterna rara vez se predica, no es popular. Es como ese tío borracho al que no quieres invitar a tus fiestas de familia. Simplemente prefieres que no aparezca. Honestamente yo prefiero no hablar de esto. Pero verás en un momento que Jesús habló de ello, y por lo tanto no podemos avergonzarnos ni temerlo tampoco. Pero primero unas clarificaciones al entrar en este tema de la doctrina del infierno y el juicio eterno.



UN RECORDATORIO IMPORTANTE

No tenemos la última palabra para concluir así no más que algunos están sin esperanza o declara que están irremediamente perdidos. Ese no es nuestro trabajo (Mateo 7:1). ¿De acuerdo? Continuemos.

Este es un ministerio de gracia que refleja que Jesús vino primero con gracia y con la verdad, en ese orden. Pero no debemos dejar de proclamar la verdad. De nuevo, siento que tengo que dar algunas explicaciones debido al tipo de ministerio que somos. No hablamos mucho de esto, pero de vez en cuando lo necesitamos, solo para asegurarnos de que estamos en el buen camino.

7

Cuando la gente realiza *los Pasos hacia la libertad en Cristo*, ¿cuántos de ustedes tenían a alguien que no estaba seguro de su salvación, tal vez incluso pensó que había cometido el pecado imperdonable? Y por la gracia de Dios, a menudo al final de *los Pasos hacia la libertad*, esas personas son recordados de la seguridad de la salvación que tienen. Ellos saben que Cristo está en ellos, saben que no hay condenación para los que están en Cristo Jesús. Saben que no han cometido el pecado imperdonable, tienen seguridad. Esto es importante, sí. Y nada de lo que digo aquí niega el énfasis de nuestro ministerio. ¿De acuerdo?

Pero debemos proclamar todo el consejo de Dios y advertir a los que rechazan a Cristo, que están en grave peligro de perderse eternamente. ¿Verdad? Si tenemos temor de hablar de esto, entonces, en esa medida, somos diferentes a Jesucristo porque Jesús habló de estos temas.

¿POR QUÉ ES IMPORTANTE?

Bueno, en primer lugar, la adhesión a nuestra declaración de fe es solo uno de los dos criterios objetivos por los cuales calificamos o descalificamos a aquellos que sirven en una capacidad oficial con Libertad en Cristo. No se deben tomar decisiones subjetivas sobre las personas si deben pasar a ser parte oficial o no de nuestro ministro. Decir, “Bueno, realmente no me gustan. No creo que realmente sean libres”. No, no cabe algo así en una decisión objetiva. Pero si alguien no puede o no quiere firmar la declaración de fe o adherirse a nuestros valores troncales, entonces tenemos un medio objetivo para determinar si está calificado o no esa persona.

Luego, necesito mencionar una circunstancia en los Estados Unidos. Me llamó la atención un problema creciente en el cuerpo de Cristo que algunas personas no querían seguir y tampoco firmar nuestra declaración de fe debido a nuestra doctrina de condenación y el juicio eterno. Hace unos cuantos años una mujer nos dijo ya no creía que aquellos que estaban sin Cristo iban a pasar la eternidad separados de Dios.

Bueno, lo hablamos y resulta que su esposo había sido el que inicialmente había comenzado a influenciarla en esta dirección. Resulta que él había llegado hasta el punto de creer que incluso el diablo y los demonios serían redimidos.

Las personas que van en esta dirección suelen ir más y más en esa dirección no salir de allí. Pero amamos a esta persona. No tengo ninguna duda sobre su salvación. Ella ama a Jesús. No hay duda ninguna.



Pero ¿cómo empezó a adentrarse en esta doctrina? Bueno, con dicen algunos textos bíblicos, por ejemplo: “No se dejen engañar. Las malas compañías corrompen las buenas costumbres”. Es decir, te quedas por ahí, la gente empieza a enseñar esto, y empieza a sonar bien, y poco a poco ella llega al punto de no poder firmar nuestra declaración de fe. Y entonces, le delegamos a un querido hermano que es pastor, para que hablara con ellos en el transcurso de semanas y meses y tratara de invitarlos de vuelta a una visión ortodoxa de las Escrituras.

Pero se negaron. Así que nos sentamos un día y le dije: “¿Puedes firmar nuestra declaración de fe?” “No, no puedo”, respondió. Y le dije: “Sabes, lo que eso significa. Eso significa que ya no puedes formar parte de nuestro ministerio”. Y ella dijo: “Sí, lo sé; lo entiendo”. Y oramos el uno por el otro, nos abrazamos, y nos fuimos de una manera muy amorosa, pero era algo necesario.

8

De hecho, hemos tenido otras dos personas que han tenido que dejar nuestro ministerio hace años, un miembro de la junta, porque no estaban dispuestos a firmar la declaración de fe por otros asuntos. Esto es algo muy importante. Por cierto, no me entusiasma compartir esta parte de nuestro mensaje. Preferiría compartir algo mucho más feliz. Pero me siento obligado por el Señor, como una advertencia, como una advertencia, como un correctivo, tal vez para algunos, de que esto debe permanecer en nuestro sistema de creencias, aunque no sea una cosa predominante que enseñamos.

En segundo lugar, la doctrina de la perdición eterna del incrédulo está bajo serio ataque. Yo diría, aunque Jess y Rob probablemente podrían responder mejor a esto, pero mi observación es que, cuanto más edad o viejas sean las generaciones, más abiertas están a creer y hablar de esto. Cuanto más jóvenes las generaciones, menos probable es que quieran abrazar esta enseñanza y doctrina porque no les parece justo. Pero aquí hay una declaración que creo con todo mi corazón.

La teología que una generación descuida allana el camino para que la próxima generación la rechace.

Por lo tanto, creo que dentro del ministerio de Libertad y en Cristo, tenemos la real posibilidad de descuidar esta doctrina y enseñanza. Y a veces es simplemente porque no hablamos de ello. Y eso le da la impresión a las siguientes generaciones de que no es importante. Entonces, no debería sorprendernos si la siguiente generación no crea que las personas sin Cristo puedan estar perdidas por la eternidad. Por eso doy este mensaje, a contracorriente de lo que preferiría hacer.

CUATRO FUENTES DE AUTORIDAD:

LAS SAGRADAS ESCRITURAS - *Sola Scriptura*

Es muy importante que veamos cuatro fuentes de autoridad, y el orden es muy importante. La primera fuente de nuestra autoridad es la revelación de Dios a través de las Sagradas Escrituras. Si no está en la Biblia, si no lo dice claramente en la Biblia, entonces no lo creemos. Pero si las Escrituras lo dicen claramente, debemos creerlo a pesar de lo que nuestra razón o incluso nuestros sentimientos puedan decirnos.



Charles Taze Russell, quien comenzó la Sociedad Watchtower (*La Atalaya*) y los Testigos de Jehová, decidió deshacerse de todo el concepto del infierno porque no podía imaginar que fuera verdad.

Es posible que hayas escuchado este tipo de cosas. ¿Cómo puede un Dios amoroso enviar a personas al infierno? ¿Alguien ha escuchado esto alguna vez? ¡Seguro que sí! Y lo que sucede es que lo que la gente realmente dice es algo como: "Bueno, sé que la Biblia dice eso, pero en mi mente, no puedo entenderlo, ni se siente como la verdad para mí, por lo tanto, decido no creerlo". Esto da lugar a exaltar la razón o los sentimientos por encima de las Escrituras. ¡Esto es muy, muy peligroso de hacer!

LA TRADICIÓN

Después viene la Tradición. Ahora la reforma comenzó con Martín Lutero, todo ocurrió por el uso de indulgencias en la Iglesia Católica Romana, que eran parte de la tradición. Él llegó a cuestionar la infalibilidad papal y el purgatorio y otras cosas. La tradición de la iglesia que él dijo, las Escrituras no enseñan eso. Por lo tanto, el concepto de la Biblia como *Sola Scriptura* como nuestra autoridad surge de aquí. (**Un apunte sobre la TRADICIÓN:** *Un acercamiento teológico sano sobre la Tradición no contradice las Sagradas Escrituras*).

LA EXPERIENCIA

Y también las Sagradas Escrituras tienen prioridad por encima de nuestras experiencias. Esto es extremadamente importante cuando se trata de cosas como la guerra espiritual. Permítanme hablar de esto muy brevemente. Es muy fácil dejar que las experiencias que las personas tienen que son **descriptivas** de sus vidas, se vuelvan y traten de hacerlas **prescriptivas** para todos los demás. Es decir, "Como esto ha sido mi experiencia y pasó a mí, tú también debes hacerlo igual."

LA RAZÓN

Cada experiencia, cada razón, cada pensamiento, cada tradición necesita ser puesta bajo la autoridad de las Sagradas Escrituras. La revelación divina de Dios debe ser y permanecer como nuestro fundamento sólido como ministerio.

00:45 - video 00:24:46 - **PAUSA PARA REFLEXIONAR 2** (5-10 minutos)

EN GRUPO GRANDE, GRUPOS PEQUEÑOS, o por el CHAT

1. ¿Qué piensas y sientes sobre lo que hemos sobre esa parte de nuestra declaración de fe que dice? *"Al morir físicamente, el incrédulo entra inmediatamente en la eterna separación consciente del Señor y espera la resurrección de su cuerpo al juicio y a la condenación eterna"*.
2. Comenta también sobre la importancia de la autoridad de la Biblia por encima de, pero sin descartar la importancia de la tradición, la razón y la experiencia.





00:55 - video 00:24:56

1.3. EL UNIVERSALISMO

Y otros temas de la *des-gracia*

EL EXCLUSIVISMO

Aquí hay un par de maneras en las que la gracia puede convertirse en des-gracia. En primer lugar, **el exclusivismo** sería lo que muchos nos acusarían de ser. Esta es la comprensión tradicional de que la fe personal y explícita en Jesús es necesaria para estar seguros de nuestra salvación. Esto es lo que creemos como cristianos ortodoxos o conservadores. Si te soy honesto, no me gusta ese término. Se presta a pensar que se trata de un club social en el que, si no pagas tu cuota completa y muestras tu tarjeta de socio, no puedes entrar.

10

Le veo a Jesús mucho más abierto de corazón y mente que ese tipo de concepto. De hecho, él cuenta una parábola en **Lucas 14** de un banquete que se preparó. Se invita a toda clase de persona a venir. Tal vez recuerdes la historia. Y los invitados empiezan a inventar todo tipo de excusas tontas para no ir. Como, "Bueno, Señor, es que acabo de comprar un campo y, ya sabes, me gustaría echarle un vistazo, y pues, tengo que hacerlo ahora mismo, no puede esperar". Y otros que dicen, "Lo siento, pero acabo de comprar cinco yuntas de bueyes, ya sabes y claro, quiero probarlos". "Quiero probar mi nuevo coche en la carretera. De verdad, espero que me disculpes". Y otro que dice, "Me acabo de casar con mi esposa y pues ya sabes cómo es eso o tal vez no como eres soltero, Jesús. Pero bueno es el día de mi boda, ya sabes, así que tendrás que disculpar". Y entonces el jefe del banquete dijo, "**está bien, vayan y traigan a los pobres, a los cojos y a los ciegos. Quiero que mi casa se llene.** ¿Lo ven? Eso no suena nada exclusivista más bien suena muy abierto.

Y así es Jesús. Y ni siquiera la casa está llena en ese momento, así que salen por todas las carreteras y caminos y obligan a la gente a entrar. Por lo tanto, la palabra "**exclusivismo**" no significa que sea solo para unos pocos elegidos que pueden pagar sus cuotas.

EL UNIVERSALISMO cree que todos se salvarán e incluso algunos dicen, hasta el diablo y los demonios...

EL PLURALISMO

El pluralismo es lo que cree la mayor parte del mundo. Creen que hay muchos caminos hacia Dios. Es posible que no todos encuentren necesariamente una manera, pero bueno, si tienes una creencia sincera en el islam o el budismo o el hinduismo, o cualquiera que sea tu "ismo", que bueno y genial por ti. Llegarás al cielo porque hay muchos caminos hacia Dios. Nosotros respondemos: "**No, solo hay un camino hacia Dios, y ese es Jesús**". ¡Él es el camino! Podrías decir: "Rich, esto es Cristianismo básico, ¿por qué nos dices esto?" Porque necesitamos que se nos recuerden estas cosas. Ahora, hay muchos caminos hacia Jesús, pero solo un camino hacia Dios que a través de Jesús.

EL INCLUSIVISMO

El **inclusivismo** dice que todos los que son salvos son salvos por Cristo, incluso aquellos que no han oído hablar de él. Si tienen una fe sincera de algún tipo son salvos. Dirían que la



muerte de Cristo, su obra expiatoria en la cruz, su resurrección, todo es muy importante. Y de alguna manera, incluso para aquellos que nunca han oído hablar de él, que no creen en él, que son seguidores sinceros de otras religiones o lo que sea, de alguna manera Jesús también los arrastrará a su reino.

Entiendo que hay algunas preguntas sobre la salvación para ciertas partes del mundo y de la humanidad que son difíciles. Tengo un hijo de 23 años con necesidades especiales. Lo sacamos de un orfanato budista en Tailandia y lo pusimos bajo la autoridad de la iglesia de Jesucristo. Y la práctica de la dedicación de un niño es genial si tu iglesia es como la mía. Se da algo así como, “Bien, padres, ¿están de acuerdo de criar a este niño en la crianza y amonestación del Señor Jesús? “¡Sí!”. “Muy bien, ahora congregación, ¿se unirán a ellos mientras hacen esto? “¡Sí!””.

11

Pero no hicimos eso. Se me ocurrió al estilo Libertad en Cristo el renunciar a todos los poderes de las tinieblas, a todos los espíritus que reclamarían ser dueños de él, habiendo venido del ambiente de ese orfanato en Tailandia. Y dijimos, “Ahora mismo, aquí y ahora, lo traemos bajo la autoridad del Señor Jesucristo y de los ancianos de esta iglesia. ¡Pertenece a Jesús!”

No puedo sentarme con Lucas, nuestro hijo, y explicarle las cuatro leyes espirituales. De vez en cuando dirá algo así como con una gran sonrisa en su rostro: “¡Jesús me ama!”. Y me rodea la cabeza con sus brazos, me da un gran abrazo y luego sale corriendo.

Hay muchos que mueren en el vientre de sus madres y muchos que mueren antes de que pudieran entender el evangelio, ¿qué les sucede? Les encomendamos a la gracia, a la equidad y a la justicia de Dios. ¡Dejémoslo en sus manos! Pero un inclusivista diría, “Bueno, en realidad no importa si realmente no crees en Jesús. Si crees en algo, Jesús te traerá al redil”.

EL UNIVERSALISMO – el atractivo

¿Cuál es el atractivo del universalismo? Para algunos, responde a las exigencias de la cultura pluralista. ¿Y a quién le gusta realmente la idea del infierno? Ya sabes, es algo así como, “¿quieres decirme aquí en el siglo XXI con todo nuestro conocimiento y avances, que todavía crees en esa enseñanza arcaica y bárbara del infierno donde la gente arde para siempre? ¡Vamos ya! Si no has experimentado ese tipo de persecución o conflicto, prepárate porque nuestra cultura va en esta dirección.

¿De qué otra manera podría ser atractivo? El universalismo apacigua nuestros sentimientos humanos acerca de quiénes han muerto o quiénes son sus seres queridos que aún están vivos pero que no creen en Cristo. ¿No se siente mejor decir?: “Bueno, ya sabes, sí, él nunca tomó una decisión por Cristo, Jesús va a salvar a todos de todos modos, así que un día lo veré en el cielo”. Esto fue lo que me pregunté si sería un obstáculo para mi madre. Mi abuelo era sumamente hostil hacia evangelio. Afortunadamente, mi mamá llegó a Cristo a pesar de eso. Pero sabes que podría haber estado en su mente, “¿cómo puedo creer en este Dios porque mi papá (su papá) está en el infierno?” Y esto podría ser un pensamiento que represente la verdad.

Entonces, esto nos tranquiliza. Y no conozco tu situación ni a los miembros de tu familia ni a los que están en tu ministerio, pero mi conclusión es que, si alguien comienza a alejarse de



una fe ortodoxa, una visión bíblica y verdadera del juicio; una fe que afirma que aquellos que son creyentes en Cristo resucitarán a la vida, y aquellos que no lo son, resucitarán al juicio eterno. Si se alejan y empiezan a desviarse de eso, me pregunto si no hay algo más que simplemente, "Bueno es que estaba leyendo la Biblia y llegué a alejarme de la visión ortodoxa". Posiblemente haya otra cosa como una herida emocional o relacional algún; algo sobre un ser querido que, sacudiendo, y que les hace sentir mucho mejor y cómodos el creer que serán salvos a pesar de que están rechazando a Cristo.

Algunos podrían pensar que el universalismo tiene un atractivo porque ayuda a superar las luchas de la todavía gran tarea misionera. "Oye, si todos van a ser salvos, entonces ya no tenemos que preocuparnos. Jesús va a salvar a toda esta gente". Y el universalismo ofrece su propia explicación a algunos textos bíblicos. Quiero repasar esto brevemente. Tendrás que perdonarme. Una de mis maestrías es en apologética. En inglés "apologize" significa disculparse. "Me gusta 'apologize'".

EL UNIVERSALISMO - Argumentos y Respuestas Bíblicas

EL DESEO DE DIOS DE SALVAR

El universalismo básicamente dice que **Dios desea que todos sean salvos**. Y probablemente estés familiarizado con el texto bíblico que dice. "**Dios no quiere que nadie perezca, sino que todos se arrepientan**". Dios desea que todos lleguen al conocimiento de la verdad. Pero la pregunta es: ¿siempre se cumplen los deseos de Dios? (Ver 2 Pedro 3:9; 1 Timoteo 2:4.)

Permítanme compartir el texto de **Mateo 23:27** de la Biblia que creo que es claro. Piensa en lo siguiente. Una pregunta. ¿Dios quiere que peques? Por supuesto que no. ¿Pecas? ¿Tú pecas? ¡Claro que sí! Mas te vale decir que si sino le preguntaré a tu cónyuge. Dios no desea que pequemos, pero aun así nos permite hacerlo.

Mateo 23:37, Jesús venía a Jerusalén:

"Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas y apedreas a los que se te envían! ¡Cuántas veces quise reunir a tus hijos, como reúne la gallina a sus pollitos debajo de sus alas, pero no quisiste!"

LA PROVISIÓN SALVADORA DE DIOS

La humanidad tiene una voluntad fuerte y terca en contra de lo que Dios desea. Por lo que no todo lo que Dios desea, lo consigue. ¿Y qué de la provisión salvadora de Dios? Nos dice **Juan 12:32**, "**Pero yo, cuando sea levantado de la tierra, atraeré a todos a mí mismo**". Ahora, si tomas ese versículo fuera de contexto, podrías pensar, increíble, eso significa que todos van a ser salvos. Y **Colosenses 1:20**, que es un versículo que a los universalistas les gusta usar dice: "**Y por medio de él, por medio de Cristo, reconciliar consigo todas las cosas, tanto las de la tierra como las del cielo, haciendo la paz mediante la sangre que derramó en la cruz**".

Eso puede sonar como que él está reconciliando todas las cosas, absolutamente todas las cosas. Eso incluye todo... ¿Significa que Dios ha reconciliado consigo las piedras y los palos, y los pájaros y los gatos? "¡No, no podrían ser gatos, perros, tal vez, pero no gatos!" Y eso, y con razón nos parece algo extraño.



Por lo tanto, "todas las cosas" de cierta manera no se puede tomar del todo literalmente. De hecho, si observas un par de versículos más adelante en **Colosenses 1:21,23**, dice:

“En otro tiempo ustedes, por sus actitudes y malas acciones... ahora Dios... los ha reconciliado en el cuerpo mortal de Cristo mediante su muerte - hablando de nosotros como creyentes - a fin de presentarlos santos, intachables e irreprochables delante de él - ahora, escuchen esta advertencia que Pablo hace - con tal de que se mantengan firmes en la fe, bien cimentados y estables, sin abandonar la esperanza que ofrece el evangelio”.

(Respuesta: Ver Marcos 3:29; 2 Tesalonicenses 1:7-9; Colosenses 1:21-22; 2 Corintios 5:16-21)

LA PROMESA SALVADORA DE DIOS

Así que, en otras palabras, la reconciliación de todas las cosas se refiere a las personas que han puesto su fe en Jesús. ¿De acuerdo? Se refiere a eso. Ahora en cuanto a **la promesa salvadora de Dios, Efesios 1:10 dice**, y ojo es fácil sacarla de contexto y creer que esto es una enseñanza de que todos serán salvos. Dice en el versículo 10: **"para llevarlo a cabo cuando se cumpliera el tiempo, esto es, reunir en él todas las cosas, tanto las del cielo como las de la tierra."**

Pero mira la parábola de **las ovejas y las cabras en Mateo 25**. Él separa las ovejas aquí a su derecha y las cabras a su izquierda. Y él les dice por qué algunos estarán con él en la presencia del Padre y por qué otros no estarán con él. Y él les dice al final de **Mateo 25:46**, esta es la conclusión de esa parábola que, **"Aquellos irán al castigo eterno y los justos a la vida eterna"**. Esto nos lleva al siguiente punto.

AIONIOS – el argumento de que "eterno" no significa para siempre sin fin

Hay una palabra griega, Aionios. ¿Puedes decir eso conmigo? ¿Aionios? Ahora si lo puedes decir con tus amigos y asustar a tus enemigos (intento de un chiste). *Aionios* es una palabra que suena bien, tiene más vocales de lo normal. Es **traducido como eterno, y por lo tanto** los universalistas dicen que no siempre significa eterno y hay algunos lugares, hay algunos textos bíblicos como **Romanos 16:25,26** No lo voy a buscar, pero verán en ese pasaje donde está traducido en un caso, como en las edades venideras, como un tiempo temporal.

Pero más adelante, habla del Dios eterno. Entonces, cuando se refiere a Dios, *Aionios* significa eterno. *Aionios* habla en **1 Pedro 5:10** de la gloria eterna de Dios. Entonces, si vas a decir que el castigo no es realmente eterno – que *Aionios* significa un tiempo limitado –, entonces tienes que decir que la vida eterna también es por un tiempo limitado, y que Dios mismo no es eterno, es por un tiempo limitado. Y su gloria no es eterna. Es por un tiempo limitado. Así que, de nuevo, usan esa palabra, pero la usan incorrectamente.

(Respuesta: Romanos 16:25,26; 1 Pedro 5:10, 1 Timoteo 1:17; Lucas 16:19-31)

EL UNIVERSALISMO - otros argumentos y respuestas

Los autores **Rob Bell y Paul Young**

Hablemos de un par de cosas más que creo que son importantes. No sé si han oído hablar del autor y predicar Rob Bell. En el 2011, publicó un libro llamado *Love Wins (El Amor Gana)*.



Es un libro sobre el cielo, el infierno y el destino de cada persona que alguna vez vivió. Rob Bell tiene unos 47 años y es un comunicador excelente, un comunicador dinámico, y muy querido. No todo, pero mucho de lo que escribe es muy bueno.

Esto es lo que escribió en su libro:

De todos los miles de millones de personas que han vivido, ¿solo un número selecto llegará a un lugar mejor y todas las demás personas sufrirán tormento y castigo para siempre? ¿Es esto aceptable para Dios? ¿Ha creado Dios a millones de personas a lo largo de decenas de miles de años que van a pasar la eternidad angustiadas? ¿Puede Dios hacer esto o incluso permitirlo y aun así afirmar que es un Dios amoroso?

14

Y sigue así. ¿Ves lo que está haciendo? Las Sagradas Escrituras dicen que “**destruimos argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios**” (2 Corintios 10:5). ¡Rob Bell está creando argumentos y especulaciones! ¿Entiendes la diferencia? Y se pasa todo el libro, muy hábil y astutamente haciendo preguntas, tras pregunta, tras pregunta.

Lo mismo hizo el enemigo. ¿De verdad dijo Dios...? Y lo que él hace a través de todo ese libro, y yo lo he leído, y el último capítulo es en realidad el mejor capítulo donde él habla de su propia experiencia de salvación. Hace preguntas hasta el punto de que, al final, sabes de dónde viene y a dónde intenta llevarte. Y de o que entiendo y he leído de él, no ha cambiado de parecer.

En la revista Time Magazine, una de las principales revistas de noticias de Estados Unidos, justo después de que saliera el libro, el autor del artículo dijo lo siguiente:

"Sin embargo, desde una perspectiva tradicionalista, quitar el infierno es dejar a la iglesia sin su sanción más poderosa. Si el cielo, no obstante, es el destino final de todos, en cualquier caso, entonces ¿cuál es el incentivo para confesar a Jesús como Señor en esta vida? Si, en otras palabras, Gandhi está en el cielo, entonces ¿por qué molestarse en aceptar a Cristo? Si dices que la Biblia realmente no dice lo que mucha gente ha dicho que dice, entonces ¿dónde se detiene eso? Si los versículos sobre el infierno y el juicio no son literales, ¿qué pasa con los que hablan del adulterio o de la homosexualidad? Llevadas a sus conclusiones lógicas, tales preguntas podrían socavar gran parte del cristianismo conservador.

Hay otro autor. Su nombre es **Paul Young**. ¿Alguno de ustedes ha leído alguna vez el libro *La Cabaña* (*The Shack* en inglés)? Lo leí un par de veces. Hicieron una película un tiempo atrás sobre este libro. La película recaudó más de cien millones de dólares.

En el libro *La Cabaña* se susurra el universalismo hacia el que se movía Paul Young. Si eres perspicaz lo podrás captar en este libro. Pero salió con un fuerte grito con un siguiente libro que se titula, *Mentiras que creemos acerca de Dios*. Y una de ellas, que básicamente dice que es una mentira y que es peligrosa, es que algunos serán salvos eternamente, y otros no.

Paul Young, muy descaradamente se ha convertido en un universalista. Ahora bien, ¿significa eso que *La Cabaña* no es útil en algunas circunstancias? Para alguien que está totalmente en contra de Dios y lee ese libro seguido de un estudio serio sobre Cristo y cómo puede ser salvo, podría ser muy útil para esta persona.



La historia me pareció fascinante. Pero, de nuevo, tienes que reconocer de dónde viene la gente y cómo están tratando de mover a otros en cierta dirección. Quiero compartir algo contigo, y voy a pasar a otra disfunción en un momento.

Hay mucho de qué hablar. Francis Chan, algunos han oído hablar él. Sus libros y enseñanzas son muy populares. Es un muy buen escritor. Él decidió escribir un libro como refutación de *El Amor Gana* (Love Wins) que se titula *Borrando el Infierno* ("Erasing Hell" en inglés). Esto es lo que comentó en referencia al libro de Rob Bell:

Mientras leo otra vez los textos del evangelio, las palabras de Jesús son mucho más duras de lo que recuerdo. Hay un tono en algunas de las cosas que dijo que son realmente difíciles de digerir. Y dice las cosas de una manera que yo no hubiera hecho. Debido a que en Estados Unidos leemos ciertos textos una y otra vez y obviamos otros, comenzamos a creer que Jesús siempre tenía un tono amigable y que no hay ira, ni enojo, ni juicio. Cuando lo lees todo como si lo estuvieras leyendo por primera vez, te das cuenta y dices: "¡Vaya, era bastante duro!

15

Y yo tuve que arrepentirme, y aquí es donde tuve que escudriñar mi propio corazón, porque saben, en **Isaías 61**, donde es como el manifiesto de nuestro ministerio que dice que: **"El Espíritu del Señor y Dios está sobre mí, por cuanto me ha ungido para anunciar buenas noticias a los pobres. Me ha enviado a sanar los corazones heridos, a proclamar libertad a los cautivos y la liberación de los prisioneros, a pregonar el año del favor del Señor"**. Me di cuenta de que me saltaba una pequeña frase que dice: **"y el día de la venganza de nuestro Dios"**. Lo que estaba sucediendo era que estaba suavizando el mensaje de las Escrituras, porque tenía miedo de que hiciera que la gente y yo nos sintiéramos incómodos.

Bueno, regreso a Francis Chan que dijo.

Esto es de lo que tuve que arrepentirme. Había sentido la necesidad de suavizar muchas de las declaraciones de Jesús porque, en mi arrogancia, pensé: "Está bien, Jesús, no lo voy a decir así. Créeme, Jesús, a la gente le gustará más y estará más dispuesta a aceptarte si lo digo así". Obviamente, nunca le he dicho eso a Dios, pero esa es la actitud que he tomado, y me enfermó. ¿Quién diablos me creo que soy para pensar que puedo hacer que Dios sea más aceptable o atractivo si trato de cambiar el tono en el que dice algo? Sé que la gente dice: "Bueno, es solo cultural, esto o aquello". ¡Eso es basura! La gente en ese entonces tenía una reverencia mucho más profunda por Dios que nosotros, especialmente la comunidad religiosa. Sin embargo, es a esas personas a las que habla con tanta dureza. ¿Qué nos diría hoy? No creo que sea un mensaje más suave.

Así que tuvo que acercarse a Dios y decirle: **Señor, perdóname.**

Y yo tuve que hacer lo mismo porque estaba suavizando el mensaje porque pensé que haría que la gente y yo nos sintiéramos más cómodos.

EL UNIVERSALISMO - algunas reflexiones finales

Algunas reflexiones finales sobre el universalismo, y luego pasaremos a otra disfunción.



No dejes que nadie te diga que no entiendes el amor de Dios si crees en el infierno. Jesús entiende el amor mejor que nadie, y enseñó contundentemente sobre el infierno. Por lo tanto, no tengamos temor de ser como Jesús en esta área. El universalismo socava el evangelismo y las misiones, trivializa el pecado y la difícil situación del hombre, y socava la importancia de cómo se vive la vida aquí en la tierra.

Finalmente, si algunos reciben gracia y misericordia y otros no, eso no significa que aquellos que no reciben gracia y misericordia reciban injusticia. Todos los hombres reciben gracia o justicia. El juez de toda la tierra hace justicia (**Génesis 18:25**). El infierno no es injusto ni indicativo de una creencia en un Dios cruel y torturador. El infierno es supremamente justo. Y a menudo es porque no hemos pasado por la persecución o dificultades en nuestras vidas que no apreciamos eso.

16

Pero tal vez recuerdes que, en el libro de Apocalipsis, hay quienes están junto al altar que claman: "¿Hasta cuándo?, oh, Señor" Aquellos que han sido martirizados por su fe, "¿Hasta cuándo?, oh, Señor." Ellos no decían: "¿Hasta cuándo?, oh, Señor, ¿hasta que salves a toda esta gente que nos persiguió y los traigas al cielo para que podamos sonreírles?" No es: "¿Hasta cuándo?, oh, Señor, ¿hasta que venga tu ira y tu juicio?". Es una parte viril, robusta, fuerte - puedo decir la palabra y no ofender a las damas - una parte "masculina" de las Sagradas Escrituras que no debemos ni atrevernos a descuidar. Y todo el pueblo de Dios dijo..., "nada".

LA HIPER-GRACIA

La hiper-gracia. Quiero hablar de un tema más y luego terminar. Hay quienes creen que cualquier instrucción a los creyentes para que confiesen sus pecados con el propósito de perdonarlos, como dice en **I Juan 1:9**, es incorrecta y no tiene lugar bajo el nuevo pacto de gracia.

Estos enseñan que debido a que los creyentes ya son perdonados en Cristo, por ejemplo, **Colosenses 1:13**, **Colosenses 2:13-14**, "... **todas nuestras transgresiones son perdonadas**" - la única confesión que un creyente en Jesús debe hacer es confesar o estar de acuerdo con Dios en que ya está perdonado.

Permítanme hablar de esto por un momento porque es importante al nosotros realizar por ejemplo *los Pasos hacia la libertad y en Cristo*. Aquellos que se adhieren a esta teología enseñarían que **I Juan 1:9** fue escrito para el incrédulo. Eso es lo que enseñarían. Ahora, aquí hay una respuesta a eso. Primero, hay problemas con decir que **I Juan 1:9** fue escrito para los incrédulos. **I Juan 2:1-2** deja claro que Juan está escribiendo a los creyentes.

Hijitos míos, os escribo estas cosas para que no pequéis. Y si alguna peca, abogado tenemos para con el Padre, a Jesucristo el justo. Él mismo es la propiciación por nuestros pecados, y no solo por los nuestros, sino también por los del mundo entero.

Por lo tanto, él está escribiendo a los niños pequeños de la fe aquí. En segundo lugar, enseñar que nuestra enseñanza - y esto es importante - de que nuestro perdón judicial proviene de la confesión enseña una salvación por obras. Si **I Juan 1:9** es un versículo de salvación, lo que está diciendo es que eres salvo, es decir, perdonado ante Dios



judicialmente, por la confesión de tu pecado. No hay nada acerca de Jesús allí, ni nada acerca de la fe. Simplemente confiesas tus pecados y te vas al cielo. Así que eso no funciona.

Hay una diferencia entre **el perdón judicial (Colosenses 1, Colosenses 2)** y **el perdón relacional** (restauración de la intimidad y el compañerismo). ¿Pueden dos caminar juntos a menos que estén de acuerdo? Y toda la imagen clara de **1 Juan** es la restauración de la comunión con Dios y con los demás. **"Si andamos en la luz, como él está en la luz, tenemos comunión los unos con los otros, y la sangre de Jesús nos limpia de todo pecado"**. Por lo tanto, esto nos habla de una restauración de la comunión y de la intimidad con Dios.

17

Aquí hay otro punto es importante y útil para nosotros mientras al pensar en *los Pasos hacia la libertad en Cristo*. **1 Juan 1:7-9**, así como **2 Corintios 7:1** y **2 Timoteo 2:21**, dejan en claro que hay un elemento de limpieza que debe tener lugar cuando pecamos. **"Si confesamos nuestros pecados, Dios es fiel y justo para perdonarnos nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad"**. Nuestros cuerpos son el templo del Espíritu Santo. Y cuando pecamos, el templo es profanado y debe ser purificado para que el Espíritu Santo llene el templo una vez más.

Entonces, lo que sucede cuando confesamos y nos arrepentimos es que limpiamos este templo del pecado para ser un vaso santo una vez más, el templo santo de Dios, para así poder tener comunión con el Señor. Este es un principio importante, no lo descuides. **2 Corintios 7:1** y **2 Timoteo 2:21** hablan de que, si un hombre se limpia a sí mismo de estas cosas, es un vaso para honra, por ejemplo.

A continuación, textos bíblicos como **Apocalipsis 2:5, 2:16** y **3:3** llaman al pueblo de Dios a arrepentirse. El arrepentirse no es solo un término del antiguo pacto. Es un término del nuevo pacto. Está en el libro de Apocalipsis. No puedes arrepentirte, sin antes admitir humildemente ante Dios que has pecado, que has obrado mal y que has actuado de acuerdo con tu propia voluntad en lugar de la voluntad de Dios. *Los Pasos hacia la libertad en Cristo* tienen que ver con la confesión y el arrepentimiento. Así que, ustedes saben, obviamente creemos que es necesario arrepentirse. No todo el mundo lo hace. Y es por eso por lo que traigo esto a colación.

CONCLUSIONES

Por último, algunas conclusiones.

1. Primero, a la luz de este mensaje en las Sagradas Escrituras y la presencia del Espíritu de Dios aquí, **examina tu propio corazón**. ¿Has sido influenciado por maestros que son partidarios de una visión debilitada de la justicia de Dios y la realidad del infierno?

Pablo predijo que esto sucedería. **2 Timoteo 4:1-4**

En presencia de Dios y de Cristo Jesús, que ha de venir en su reino y que juzgará a los vivos y a los muertos, te doy este solemne encargo – y quiero que recibas este encargo como yo por Pablo - te doy este solemne encargo. Predica la palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende – ojo, esto no siempre es fácil - y anima con mucha paciencia, sin dejar de enseñar. Porque llegará el tiempo en que no van a tolerar la sana doctrina, sino que,



llevados de sus propios deseos, se rodearán de maestros que les digan las fantasías que quieren oír. Dejarán de escuchar la verdad y se volverán a los mitos.

Amigos, esto sucede en todo el mundo No seamos parte de este movimiento que nos aleja de la gracia y la verdad.

2. Segundo, **pídele al Señor que te muestre si has sido reacio**, como lo fui yo, de hablar sobre la realidad del castigo eterno en el infierno cuando hablas con los que están fuera de Cristo. Confrontar a los incrédulos con la verdad del peligro grave en el que se encuentran está en línea con lo que los apóstoles y nuestro Señor enseñaron y predicaron. A veces Jesús predicaba fuego, infierno y azufre. Incluso Judas dice, **arrebata a algunos del fuego (Judas v.23)**. Esa es una imagen muy fuerte, que las personas sin Cristo están en peligro de perderse por toda la eternidad. Sin Cristo perecen. Tenemos que ser valientes. Invitemos a las personas como lo hizo Jesús: **"Venid, venid al banquete. Venid, venid al banquete de bodas, venid a la fiesta"**. Pero recuerden, hubo alguien que trató de entrar, pero tenía la ropa equivocada puesta. Él no estaba usando las vestiduras de la justicia de Cristo. Es solo a través de Cristo. No tengamos temor.

18

3. Tercero, **estemos en guardia a favor de aquellos en tu ministerio contra los falsos maestros** y las falsas enseñanzas, incluyendo a los maestros de hiper-gracia.

Permítanme orar por nosotros.

Padre, no sé cómo esto ha impactado a tus hijos aquí, mis hermanos y hermanas, pero Señor, te pido que lo examines todo, que destiles lo que es de ti, lo que quieres que sepamos, recordemos y abracemos.

Señor, cálzanos con sandalias fuertes, por así decirlo, del evangelio de la paz, para así mantenernos firmes cuando somos golpeados por doctrinas falsas o por la presión de la cultura o por personas que nos hagan sonar como si fuéramos dinosaurios porque creemos este tipo de cosas. Y cuando seamos tentados a tomar el camino fácil y pasar por alto las Sagradas Escrituras u omitir partes de ellas como yo hice, oh, Dios, perdónanos por eso y haznos fuertes. Haznos valientes para hacer la obra del ministerio que cumple con nuestro llamado en Cristo. Y mientras abrimos nuestros brazos de par en par a las personas por la gracia de Dios, Señor, que no seamos débiles ni comprometamos la verdad sobre la perdición de aquellos que no te conocen.

No hay segundas oportunidades después de la muerte. Está establecido que los hombres mueran una vez y luego lleguen al juicio. El infierno no es un lugar de purificación y limpieza que eventualmente será vaciado, sino que es un lugar reservado para el diablo y sus ángeles y todos aquellos cuyos nombres no están escritos en el libro de la vida del cordero por los siglos de los siglos. Señor, es una realidad. Tú has creado esa realidad, para satisfacer los elementos de tu carácter.

Santo, Santo, Santo es el Señor de los ejércitos, toda la tierra está llena de tu gloria. Te damos honor y alabanza, el único Dios sabio, para ti sea la bendición eterna, el honor y la gloria para siempre. ¡Amén!



01:25 -video 56:15 PAUSA PARA REFLEXIONAR 3 (10 minutos)

EN GRUPO GRANDE O EN GRUPOS PEQUEÑOS

Puede que hayamos ido de un extremo a otro de **ignorar las verdades** difíciles sobre asuntos como el juicio final y el castigo eterno o **aplicarlas sin gracia**.



Examinemos nuestros corazones:

1. ¿Te has dejado influenciar y llevar por una visión debilitada de la justicia de Dios y la realidad del infierno?
2. ¿Has sido reacio de hablar sobre la realidad del castigo eterno?
3. ¿Has creído y hablado estas u otras verdades doctrinales, pero con orgullo y falta de gracia?

“Espíritu Santo ven y muéstrame en tu gracia y verdad cualquier área dónde he caído en el engaño y pecado en estas áreas”. Esperamos en silencio.

“Señor perdóname por _____”. Menciona tu pecado y contra quien has pecado. Muchas gracias, Señor por tu perdón. Bendigo a _____.”

Por favor al orar hazlo de forma breve para que varias personas puedan participar.

19



01:35 – video 56:25

2. RECURSOS PARA EQUIPAR:

Quizás recuerden que en la formación anterior hablamos de algunos recursos para equipar y formar para equipar a otros. Estos van dirigido principalmente a líderes y a pastores e incluyen el recurso generale HDF.

I. HDF – Hagamos Discípulos Fructíferos en tres formatos:

- Una **INTRODUCCIÓN** a Libertad en Cristo de 30-60 minutos que sirve como un **aperitivo** para saborear algo con la idea de crear hambre y ganas de más.
- Una **ORIENTACIÓN** de 2-3 horas que profundiza un poco más al resumir los **principios** bíblicos y las herramientas **prácticas** de Libertad en Cristo.
- **EL TALLER HDF (Hagamos Discípulos Fructíferos)** de todo un día que ofrece el más a fondo los principios bíblicos de Libertad en Cristo, como usar los Pasos, nuestro curso principal e introduce otros recursos.

Tu tarea entre ahora y nuestra próxima capacitación es familiarizarte con otro recurso llamado **Ayudar a Otros a Encontrar Libertad en Cristo (AOL)**, que presenta los aspectos prácticos sobre cómo guiar a otros a través de los Pasos. También ofrece el trasfondo bíblico y teológico.

Libertad en Cristo tiene cada vez más y más recursos para usar y otros para ayudarte a equipar a otros. Por un lado, esto es excelente tener tantos recursos. Por otro lado, es como entrar en un restaurante con un menú con tantas opciones que no sabes que pedir.



NUESTRA PRIORIDAD es poner el *Curso de Discipulado de Libertad en Cristo en manos de líderes de la iglesia alrededor del mundo*. Este es nuestro recurso estratégico global con versiones para todas las edades.

El taller HDF tanto en su versión de 30 minutos, 2-3 horas y todo un día va orientado en esta dirección.

Algo muy emocionante es nuestro plan de elaborar

MÓDULOS DE ENSEÑANZA

A lo largo del 2024 se escribirán y grabarán módulos, algunos más largos que otros, pero con secciones breves de 10-15 minutos dentro de los módulos, seguidas por preguntas para grupos pequeños. Habrá guiones para usar tal cual o para traducir y contextualizar.

Habrán entre 10 y 12 módulos troncales que incluirán áreas como:

- VISION e introducción - ¿Qué es un discípulo?
- Nuestro enfoque resumido de: VERDAD + ARREPENTIMIENTO + TRANSFORMACIÓN

Un apunte importante:

Esto será como una versión resumida del HDF y seguramente el módulo más largo con 45+ minutos de enseñanza y mucho tiempo para diálogo en grupos pequeños.

- Cómo guiar a otros a través de los Pasos hacia la Libertad
- Cómo ayudar a otros a elaborar un Demoledor de Bastiones
- Establecer la oración como prioridad en el ministerio

Después se desarrollarán otros módulos importantes, pero no troncales como:

- Cómo usar LUCEROS (el Curso de Discipulado para niños)
- Cómo usar iGEN (el Curso de Discipulado para jóvenes)
- Cómo discipular a otros con necesidades más profundas
- Cómo aprovechar al máximo el Curso de la Gracia (y módulos similares para Libres para Liderar, Claves etc.

Estos recursos en módulos con para equipar y formar a otros están en proceso. La oficina de EE.UU. tiene una formación excelente que cubre temas parecidos.

Nuestros Directores de Área y países alrededor del mundo están cada vez en más y más comunicación para trabajar juntos, alinear nuestros corazones con el corazón de Dios y juntos producir excelentes recursos para equipar y entrenar a otros. Esto tiene el potencial de una sinergia inspirada por el Espíritu Santo donde podemos complementarnos y trabajar entre nosotros para una mayor expansión. ¡Oremos por esto!



01:40 - video 1:01:36 PAUSA PARA REFLEXIONAR 3 (10 minutos)

EN GRUPO GRANDE

Comparte en voz alta tu ilusión y deseo de equipar a otros pastores y líderes en tu continente, país, región, iglesia...



¿Qué preguntas tienes sobre los recursos para equipar y formar a otros?

OREMOS por esta sinergia global para que sea inspirada por Dios

21

01:50 – sin video

RESUMEN DE NUESTRA FORMACIÓN

Repasemos de forma resumida los contenidos de **HDF: Hacer Discípulos que dan Fruto** que presenta cinco principios bíblicos y resalta una herramienta práctica para poner estos principios por obra con **el Curso de discipulado de Libertad en Cristo** que es nuestro recurso global estratégico. Ofrecemos este taller y presentamos nuestras herramientas a pastores y a líderes para servir a la iglesia de Cristo – sea cual sea su denominación o tradición – para ayudarles a saber quiénes son en Cristo y para que ellos y sus iglesias hagan discípulos que dan mucho fruto.

TALLER HDF: Hagamos Discípulos Fructíferos

Principios bíblicos y prácticas (herramientas)

Introducción:

La prioridad del descanso

Resumen en tres palabras: VERDAD + ARREPENTIMIENTO + TRANSFORMACIÓN

Visión general de Libertad en Cristo

PRINCIPIO 1: Los Discípulos conocen a Jesús

PRINCIPIO 2: Los Discípulos saben quiénes son

PRINCIPIO 3: Los Discípulos toman en cuenta toda la realidad

PRINCIPIO 4: Los Discípulos saben quién es responsable de qué

PRINCIPIO 5: ... conocen el secreto de la transformación continua

Recursos de Libertad en Cristo

Cómo usar los Pasos hacia la Libertad en Cristo

ORIENTACIÓN: Cómo usar el Curso de Discipulado de Libertad en Cristo

Cómo comenzar

¡Los discípulos son imparables!

Visión para discipular y transformar a las naciones



01:55 REPASO Y TAREA

Repasemos la ruta y calendario de la formación. La tarea para hoy era revisar el HDF y escribir un párrafo. Si algún no lo has hecho por favor entrégalo antes de finalizar la próxima semana. ¿Por qué la tarea? Es una forma de confirmar que lo has hecho.

TAREA para completar antes de la siguiente sesión:

Repasar AOL (“Ayudar a Otros encontrar Libertad en Cristo”). En estos días les enviaremos este taller en PDF para su lectura, revisión y para escribir un párrafo de reflexión antes de nuestra siguiente formación en enero.

Por favor toma nota y apunta en tu agenda las próximas fechas de nuestra formación.

Recuerda que si quieres solicitar ser líder nacional o regional, complete las tareas breves mes a mes. Puede descargar el archivo **WORD rellenable AQUÍ**. Este se entregará al finalizar la formación en abril.

En www.libertadencristo.org/formacion/ encontrarás todos los videos hasta la fecha, orientación y acceso más sobre la formación de líderes.

02:00 TERMINAR



REFRESCAR EL LIDERAZGO global

- 2024 -

- LA TRANSFORMACIÓN EN EL VIÑEDO
- REFRESCAR | **28 OCT – 14h o 19h Colombia**
 - 1.1 Abarcar y profundizar más –VISION
 - 1.2 Estrategia de oración
 - Tarea: ENTRENAR: Módulos y herramientas
- REFRESCAR 2 **25 NOV - 14h o 19h Colombia**
 - 2.1 Cómo arrancar en tu país
 - 2.2 Por qué tener equipos
 - 2.2 Roles y responsabilidades del liderazgo
- REFRESCAR 3 **27 ENERO – 14h o 19h Colombia**
 - 3.1 La gracia y cómo puede ser mal aplicada
 - 3.2 Recursos para ENTRENAR a otros
 - Tarea: TALLER PASOS

- 2025-|

- REFRESCAR 4 **24 FEB – 14h o 19h Colombia**
 - 4.1 Llamados a responder con gracia y verdad a las tendencias en torno a la sexualidad
 - 4.2 Cómo discipular a la siguiente generación
- REFRESCAR 5 **31 MARZO – 14h o 19h Colombia**
 - 5.1 Traducción y comunicación efectiva
 - 5.2 Cómo establecer una oficina (Carver)
 - 5.3 Cómo financiar al ministerio
- REFRESCAR 7 **28 ABRIL – 14h o 19h Colombia**
 - 6.1 Libertad en Cristo colectiva
 - 6.2 El cuidar de los líderes
- Nuevos líderes COMPLETAR:
 - Entregar solicitud
 - Cartas de recomendación
 - Entrevista
 - Solicitud revisada

* Solicitudes y entrevistas entre abril y junio.

2024-2025